



Cerca de 135 actividades, entre reuniones de grupos, seminarios, talleres y APEC Ciudadano, se realizarán desde el 15 al 30 de agosto

Mañana comienza APEC 2019 en Puerto Varas

Pág. 3

8 mentores locales participaron de esta bella iniciativa

25 Jóvenes de la región compartieron una jornada de trabajo con 25 líderes en la Segunda Versión del Programa Mentoreo

Pág.5

Deportista local Daniel "Iron Man" Díaz ganó el Snow Run Antillanca

Pág. 7

Carnaval del Sur inicia Taller de Mosaico para Residencias de Menores

Pág. 7

Sobre Juegos Panamericanos

Señora directora:

Necesitamos expresar con urgencia nuestra opinión acerca del deporte nacional que, como estudiantes, nos tiene muy preocupadas.

Durante estas semanas se desarrollaron los Juegos Panamericanos en Lima, Perú. Nuestro país consiguió 50 medallas, pero algunos de estos deportistas afirman que deben hacer sacrificios impensados para lograr alcanzar sus sueños y así poder progresar y triunfar a lo largo de sus carreras deportivas. Muchos de ellos deben salir del país para desempeñarse, ya que los recursos designados para los deportistas, no están siendo bien administrados, tal como mencionó el ex deportista y actual diputado Sebastián Keitel, quien dijo que el dinero se gasta en cosas innecesarias y que el problema está en quienes lo administran. Además dijo que el deporte sólo se ve como algo masivo y no competitivo.

La voleibolista, María Francisca Rivas, declaró que nuestro país no tiene cultura deportiva, además dijo que aquellos deportistas de alto rendimiento deberían tener la posibilidad de poder dedicarse únicamente al deporte sin tener que trabajar para financiar sus entrenamientos y competencias.

Nosotras creemos que todo aquello que declaró esta deportista es cierto, y se ve demostrado en que para el entrenamiento de muchas figuras del deporte en nuestro país no tienen lo necesario para desempeñarse de buena manera. Por último, la voleibolista entregó una solución, haciendo un llamado a que los futbolistas profesionales entreguen el 1% de sus sueldos a los deportistas en general. Creemos que la situación es muy injusta, ya que mientras los jugadores de fútbol ganan millones, los otros deportistas no tienen ingresos para costear muchos de sus implementos y participación en competencias.

Para finalizar, apoyamos totalmente la opinión del ciclista Antonio Cabrera, quien afirma que es necesario que las autoridades de Chile fomenten el deporte nacional, ya que hay mucho talento y no se está llevando adelante. La mejor manera de hacer esto es educar a los jóvenes de manera en que no piensen que lo único que los puede llevar a triunfar es el fútbol, además de enseñarles que representar a su país en cualquier deporte, ya sea gimnasia o fútbol, es algo digno de respeto. Por otro lado, debemos mejorar la infraestructura a lo largo de todo nuestro país, implementando centros deportivos, priorizando las regiones y a quienes tienen menos recursos para acceder a ellos. Con estos centros se ayudaría a muchas personas y se evitaría la constante centralización. Por último, se deben organizar de mejor manera los recursos, entregando la cantidad necesaria para que los jóvenes puedan costear sus entrenamientos e implementos y no tengan que acudir a fuentes externas.

Finalmente, como jóvenes chilenas estamos muy orgullosas de todos los logros que han conseguido estos deportistas. Ahora que los juegos terminaron, creemos que estos deportistas son igual de importantes que los futbolistas, solo hace falta apoyarlos.

**Ana Josefa Saleh
Montserrat Sanhueza**

Estudiantes de Enseñanza Media de Puerto Varas

Abren postulaciones para estudiantes de liceos agrícolas interesados en perfeccionarse en Nueva Zelanda

Entre las novedades de este año, la Beca Semillero Rural del Ministerio de Agricultura incluye una nueva línea de agricultura intensiva en ovinos y vacunos.

El Ministerio de Agricultura abrió la nueva convocatoria de la Beca Semillero Rural, programa de especialización agrícola en el extranjero para estudiantes de liceos técnicos agrícolas del país, desarrollado a través de la Fundación de Comunicaciones, Capacitación y Cultura del Agro (FUCOA) con el apoyo del Ministerio de Educación y la Embajada de Nueva Zelanda.

En su octava versión, la iniciativa permitirá que 32 alumnos viajen a Nueva Zelanda, país pionero en agricultura a nivel mundial. 19 de ellos se capacitarán

en fruticultura durante 5 meses, 7 en el rubro de lechería durante 9 meses y 6 becados cursarán el nuevo programa de agricultura intensiva en ovinos y vacunos, por un periodo de 9 meses.

El Seremi de Agricultura, Juan Vicente Barrientos, señaló que "como Ministerio de Agricultura estamos trabajando para encantar a los jóvenes con la actividad silvoagropecuaria, mostrarles los desafíos y oportunidades que hay en el sector para desarrollarse laboralmente y, en esa línea, fortalecer el conocimiento

de nuestros jóvenes que egresan de los liceos técnicos agrícolas para que luego puedan aplicarlo en su realidad local. De esta forma, optimizaremos el trabajo agrícola y, por ende, la calidad de vida de quienes viven de ello, que es una prioridad para este Gobierno del Presidente Sebastián Piñera", indicó la autoridad del agro.

Asimismo, los estudiantes podrán perfeccionar el idioma inglés y ejercer una práctica laboral para consolidar sus nuevos conocimientos. Las tres líneas de especialización serán impartidas por el instituto Otago Polytechnic.

La beca está dirigida a estudiantes de 4° año medio de establecimientos técnicos agrícolas con 18 años cumplidos al momento del viaje, buen rendimiento académico y conocimientos básicos de idioma inglés.

Las postulaciones, cuyo plazo es hasta el 28 de agosto, deben ser realizadas por los sostenedores de dichos establecimientos. Las bases, fichas, documentación y toda la información acerca de la postulación están disponibles en el sitio web www.becasesmillerorural.cl



Joshua Paredes fue parte del programa de perfeccionamiento en NZ (2)

El Heraldo Austral
Publicación Semanal

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Álvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos Gómez

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65 -2752766
 prensa@eha.cl
 www.eha.cl

Dirección
 Itata 1109 - Puerto Varas
 X Región Chile

Miércoles 14 de Agosto de 2019

Mañana comienza APEC 2019 en Puerto Varas

Cerca de 135 actividades, entre reuniones de grupos, seminarios, talleres y APEC Ciudadano, se realizarán entre el 15 al 30 de agosto, en Puerto Varas, ciudad sede de la Tercera Reunión de Altos Representantes (SOM 3) y eventos relacionados.

Durante dos semanas, unos 2500 delegados y expertos de las economías APEC dialogarán en torno a diversas materias como salud; servicios; seguridad alimentaria; economía digital; anticorrupción y transparencia; océanos y pesca; propiedad intelectual; aduanas; ciencia, tecnología e innovación; y preparación de emergencias, entre otros.

Las actividades se realizarán de forma paralela en los hoteles Enjoy, Cumbres, Dreams Los Volcanes, Bellavista y Cabaña del Lago.

Del 15 al 24 de agosto se desarrollará la Semana de Seguridad Alimentaria que incluye talleres donde se tratarán temáticas relacionadas al desarrollo rural; al fortalecimiento de la cooperación regulatoria, al desarrollo sostenible de la agricultura en áreas rurales, a mujeres en la agricultura y en la pesca; y un

Diálogo de Alto Nivel en Biotecnología Agrícola. Las actividades concluirán el 23 y 24 de agosto, con la reunión Ministerial de Seguridad Alimentaria, encabezada por el ministro de Agricultura, Antonio Walker. Allí se discutirán cuatro temas: sustentabilidad de los sistemas alimentarios, aprovechamiento de las nuevas tecnologías para fomentar la seguridad alimentaria y métodos para aumentar la asociatividad en las cadenas de valor de alimentos y fortalecer el desarrollo rural.

A partir del 15 al 21 de agosto se realizarán reuniones y grupos de trabajo enfocados en salud, que abordarán específicamente el envejecimiento de las personas en la región y el fortalecimiento de los sistemas de salud a través de la accesibilidad, sostenibilidad y calidad de la asistencia sanitaria. El encuentro concluirá el 20 y 21 de agosto con el Diálogo de Alto Nivel de Salud y Economía que contará con la participación del ministro de Salud, Jaime Mañalich.

Luego será el turno de la Cumbre de Servicios, que durante el 18 al 23 de agosto pretende dar un impulso

final a las Metas de Bogor mediante reuniones en torno a regulaciones domésticas, competitividad, y transparencia y predictibilidad en la elaboración de normas del sector.

Además, se llevarán a cabo las reuniones de los grupos de Movilidad, Propiedad Intelectual, Ciencia, Tala Ilegal, Aduanas, Anticorrupción, Expertos de Inversión, Acceso a Mercados y el encuentro del Grupo de Visión APEC (AVG). También destaca el Diálogo Químico, que incluye el desarrollo de un foro sobre cooperación regulatoria en América Latina, al que asistirán representantes de Argentina, Colombia y Brasil.

Eventos ciudadanos

En paralelo a la realización del SOM 3, se desarrollarán en distintas ciudades de la Región de Los Lagos, como Puerto Montt, Ancud y Castro, y también en otras ciudades del país, como Valdivia, Victoria, Santiago y Punta Arenas, cerca de 15 talleres o seminarios APEC Ciudadano, en los que participarán expertos de las economías APEC

y que permitirá a los ciudadanos conocer el trabajo que se hace en el Foro.

Además, así como sucedió durante el SOM 1 en Santiago y el SOM 2 en Viña del Mar, estarán presentes las Chilean Villages, instancia en que pymes chilenas podrán exhibir sus productos a los delegados de las economías APEC y a toda la ciudadanía.

La elección de Puerto Varas como una de las sedes de APEC Chile 2019 se enmarca en el objetivo de mostrar las regiones de Chile al mundo, así como también su gente, cultura, su capacidad de emprender, y sus maravillosos paisajes y atractivos turísticos.

Es por ello que se realizarán diversas actividades para los representantes de las economías APEC, como visitas al Parque Nacional Pérez Rosales, a la estación de monitoreo vulcanológico del Volcán Osorno, a la Senda Nativa Romahue, además de la plantación de 50 árboles nativos en los Humedales de Llanquihue y a la colocación de la Primera Piedra Plaza APEC en Puerto Varas.



FUI VÍCTIMA DE ABUSO SEXUAL INFANTIL 1990

2019 ROMPÍ EL SILENCIO

AYÚDAME A NO TENER QUE ESPERAR NI UN DÍA MÁS

HAZTE SOCIO/A

WWW.PARALACONFIANZA.ORG

Para la Confianza UN MUNDO SIN ABUSO

#NiUnDiaMas @PARALACONFIANZA

Por primera vez en la zona una Mujer Liderará el Gremio de la Construcción

Cámara Chilena de la Construcción realizó cambio de mando, con presencia de autoridades regionales y del gremio a nivel nacional.

Vivian Pinilla Lagos, es la nueva presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción en Puerto Montt y durante los próximos dos años liderará al gremio de los constructores junto a su mesa directiva y Consejo Regional. Como es tradicional, se llevó a cabo la ceremonia de cambio de mando en que el past-presidente, Fernando González hizo entrega del casco y el martillo que simboliza al sector y en sus últimas palabras como presidente, agradeció el apoyo permanente de los socios y

de los distintos sectores que colaboraron en estos dos años de gestión. Por su parte, el presidente nacional del gremio Patricio Donoso, no sólo agradeció la labor de la saliente mesa y consejo, sino que destacó lo relevante que es contar con una mujer como nueva presidenta "sin duda, es reflejo del mundo en el que hoy vivimos, en que la mujer es cada vez es más protagonista y se ha ganado un espacio en todos los sectores, incluyendo nuestro sector de la construcción".

Finalmente, la presidenta señaló



a socios del gremio: "quiero convocarlos y convocarlas a continuar trabajando por el gremio, para que podamos cumplir fielmente nuestra misión, que es, mejorar la calidad de vida de las personas, comprometidos con el desarrollo sostenible del sector de la construcción. Sin duda, ser la primera presidenta mujer de esta Cámara regional es un gran orgullo y a la vez es una gran responsabilidad. Quiero agradecer la confianza de los socios e invitarlos a trabajar en

conjunto".

Vivian Pinilla estará acompañada de su mesa directiva de la que forman parte los socios Juan Rodríguez como vicepresidente gremial, Ignacio Aliaga como vicepresidente de gestión y Fernando González como past-presidente, quien asumirá labores en el ámbito social del gremio. Además, su consejo regional está compuesto por la socia Francisca Sanz y los socios Félix Villegas, Marcelo Oyarzún, Claudio Wernli y Luis Gómez.

Aduanas liderará intensa agenda de actividades en el SOM3 de APEC 2019

Actividades se concentrarán en Puerto Varas y también habrá un seminario en Puerto Montt.

Para culminar el trabajo desarrollado a lo largo del año y que comenzó en Santiago en febrero, el Sub Comité de Procedimientos Aduaneros (SCCP, Sub-Committee on Customs Procedures) del Foro de Cooperación Económico Asia Pacífico (APEC) 2019 sesionará en la Región de Los Lagos el 18 y 19 de agosto, en el marco de la 3ª Reunión de Altos Representantes (SOM3).

Se trata de los representantes de 15 economías -de las 21 que son parte del foro- que han trabajado todos estos meses en temas claves para el desarrollo del comercio exterior y la liberalización del comercio internacional, tales como herramientas para la implementación del Acuerdo de Facilitación de Comercio (AFC) de la Organización Mundial de Comercio (OMC) y aportes a la iniciativa "Integración 4.0", propuesta por Chile como prioridad

del año APEC Chile 2019 y que está enmarcada en que los desafíos de integración económica requieren concentrar los esfuerzos en acciones vinculadas a los aspectos logísticos y no únicamente en reducir aranceles a las mercancías.

La presidencia del SCCP es ejercida por el Servicio Nacional de Aduanas y durante la desarrollo realización de las reuniones en Puerto Varas la delegación chilena estará liderada por su Director Nacional José Ignacio Palma y la jefa del Departamento de Asuntos Internacionales de Aduanas y presidenta del sub comité, Daniela Veas.

"Asumiendo la dirección de este trabajo entre todas las Aduanas de la Región APEC, hemos focalizado la labor del sub comité en retomar discusiones centrales para el sector aduanero, como el fenómeno del Comercio Electrónico Transfronterizo, o la incorporación de las Pymes al comercio internacional mediante los programas de Ope-

rador Económico Autorizado", explicó Palma.

La máxima autoridad aduanera de Chile recalzó que la participación de Aduanas en APEC Chile 2019 también "se enmarca en la cada vez mayor profundización del trabajo internacional que realizamos tanto en la región como a nivel mundial, donde hemos logrado que el Servicio sea reconocido como una institución altamente profesional, especialmente entre nuestros pares agrupados en la Organización Mundial de Aduanas, y en otras instancias multilaterales".

Dentro de la agenda de actividades del Sub Comité de Procedimientos Aduaneros de APEC, el viernes 16 de agosto se realizará en Puerto Varas el taller "Integrando a las PYMES en los programas OEA de la región Asia-Pacífico: mejorando la participación de las PYMES en el comercio seguro de APEC", que contará con expositores y moderadores especializados en programas Operadores Económicos Autorizados provenientes de diferentes organismos públicos y de las economías APEC.

En tanto, el sábado 17 de agosto será el APEC Customs-Business Dialogue (ACBD) bajo el tema "Comercio Electrónico Transfronterizo y desafíos regulatorios aduaneros", como una instancia de encuentro

para los sectores público y privado en torno a materias de interés común frente al crecimiento exponencial de las transacciones de mercancías tradicionales en plataformas electrónicas.

Previamente, y en el contexto de APEC Ciudadano, el miércoles 14 de agosto se hará el taller "Operadores Económicos Autorizados (OEA): desafíos y oportunidades para el desarrollo de la Región de los Lagos", en la sede de la Universidad Austral de Puerto Montt.

Las 21 economías que forman parte del Foro APEC 2019 en su conjunto representan un 40% de la población mundial, el 60% del PIB global y el 50% del intercambio comercial total. Los 21 miembros de APEC son Australia; Brunei Darussalam; Canadá; Chile; China; Hong Kong, China; Indonesia; Japón; Corea del Sur; Malasia; México; Nueva Zelanda; Papúa Nueva Guinea; Perú; Filipinas; Rusia; Singapur; China, Taipei; Tailandia; Estados Unidos y Vietnam.



Miércoles 14 de Agosto de 2019



Víctor Wellmann

Paola Alvarez y
Jessica Maldonado entrevistando a
joven violoncellista

Renato Aichele Concejal y Camila Toledo



Cristóbal Zaneta, Keepex



Javiera Ureta, CMM



Gonzalo Larraín Hogar, de Cristo

8 mentores locales participaron de esta bella iniciativa

25 Jóvenes de la región compartieron una jornada de trabajo con 25 líderes en la Segunda Versión del Programa Mentoreo

Con el objetivo de fomentar habilidades y actitudes de liderazgo en jóvenes mediante su vinculación con líderes de la región nace el Programa Mentoreo, una iniciativa del año 2018 desde la SEREMI de Desarrollo Social y Familia de la Región de Los Lagos, Soraya Said Teuber y que este año, en conjunto al Instituto Nacional de la Juventud (INJUV) se replicó a nivel nacional para conmemorar el Mes de la Juventud.

La iniciativa tuvo como principal idea el coordinar una jornada de una autoridad, representante de alguna empresa o emprendedor para compartir su agenda con un joven de la región, lo que resultó ser una oportunidad única para algunos jóvenes participantes de la actividad, ya que pudieron cono-

cer el trabajo de una autoridad de forma cercana, como fue el caso de Francisco Oyarzo, quien compartió agenda con la Seremi de Gobierno Ingrid Schettino, "El Mentoreo es un muy buena iniciativa para nosotros los jóvenes que tenemos algo de liderazgo, pero tenemos que esforzarnos para pulirnos día a día y lo encuentro una súper buena idea".

Esta iniciativa se llevó a cabo a lo largo de todo Chile, encabezado por INJUV; en la región fueron 25 jóvenes que vivieron esta experiencia el pasado lunes y que ayer martes participaron durante la mañana de un Taller de Liderazgo, facilitado y certificado por la Escuela de Liderazgo de la Universidad Adolfo Ibáñez, en la que revisaron la importancia de los conceptos

de Liderazgo, Incidencia Social y Trabajo en Equipo.

El Director Regional de Injuv, Rodrigo Aguayo, indicó que es una actividad muy buena para los jóvenes de la región, "es una tremenda oportunidad para los jóvenes, donde además de compartir una jornada completa con un líder, están participando y aprendiendo con este Taller de Liderazgo donde también compartirán la experiencia vivida en la jornada de ayer", finalizó.

Por su parte, la Seremi de Desarrollo Social y Familia, Soraya Said Teuber señaló "es muy importante que hoy en el día Internacional de la juventud tengamos una actividad que no solamente se está desarrollando en la región de Los Lagos sino que a lo largo de todo Chile, destacando que es una iniciativa que nació en Desarrollo Social y Familia Los Lagos en conjunto con el Injuv en el año 2018, donde lo que queríamos era, a la luz de la Encuesta Nacional de la Juventud 2015, analizar cuál es el factor de participación de los jóvenes en esta región. Teníamos un factor de participación muy bajo, de poco

entusiasmo y donde ellos veían que su inserción social no era preponderante, no era importante, por lo tanto levantamos esta iniciativa de mentores y líderes. Queremos y buscamos Jóvenes protagonistas para nuestra región".

Mentores Locales

Los mentores locales que participaron fueron: Javiera Ureta del CMM quien compartió con el joven Marcial Henríquez; Gonzalo Larraín del Hogar de Cristo trabajó con Víctor López; Juan Eduardo Donoso de SAMU Puerto Varas mentoreó al joven Nicolás Duamante; María Angélica Lapostol de Galería de Arte Bosque Nativo compartió con Manuel Henríquez; el Concejal Renato Aichele vivió su jornada acompañado de la joven Camila Toledo; Víctor Wellmann de Cabaña del Lago compartió con Marcos Martínez, Cristóbal Zaneta de Keepex trabajó con el joven Yonathan Paillacheo; Tomás Contesse de Fundación Plades de Frutillar compartió con José González y Paola Álvarez de El Heraldo Austral trabajó con la joven Jessica Maldonado.

Jornada Intersectorial de Prevención en adolescencia convoca a más de 160 profesionales de la Región

Con la finalidad de fortalecer y articular las competencias de los equipos profesionales que intervienen problemáticas tan complejas como el suicidio adolescente y consumo problemático de alcohol y drogas, el Servicio de Salud del Reloncaví, Senda y el Servicio Nacional de Menores, integrantes de la Mesa Intersectorial de Salud Mental, organizaron la primera Jornada Intersectorial de Prevención en Adolescencia, que convocó a más de 160 profesionales de toda la Región.

La jornada se extendió por dos días y contó con expositores expertos, venidos desde el Ministerio de Salud y Senda Nacional, quienes abordaron temáticas como aproximación a la realidad nacional del suicidio y estrategias de prevención en comunidades escolares, conceptos fundamentales sobre las adicciones en la adolescencia y tamizaje del consumo de riesgo

en adolescentes. En este último punto, los asistentes aprendieron la utilización del test Crafft, el que se aplicará de ahora en adelante a todos los adolescentes que ingresen a programas de la red Sename, permitiendo así manejar información estadística que servirá de base para generar estrategias de intervención conjunta de Senda, Sename y Salud.

La Directora Regional de Sename, Lilian Peña, señaló que "este es un hito importante dentro del trabajo que estamos desarrollando en la región en términos de lo que es consolidar esta intersectorialidad, este trabajo conjunto, y esto por qué es tan importante, porque claramente hay hoy día problemáticas que enfrentan nuestros adolescentes, que cada vez son más complejas y que requieren mejorar las metodologías de intervención y también la forma como nos coordinamos los distintos actores que interve-

nimos".

A la jornada fueron convocados profesionales psicólogos y asistentes sociales de todos los programas de intervención directa con adolescentes, de la red Sename en Los Lagos, pero además fueron invitados profesionales del Poder Judicial y de Educación, todos vinculados al trabajo directo con niñas, niños y adolescentes.

La Directora regional de Senda, Andrea Castillo, señaló que "esta actividad se enmarca dentro de la mesa intersectorial que tenemos entre Sename, el Servicio de Salud del Reloncaví y Senda, y tiene como propósito entregarle la mayor cantidad de herramientas a los profesionales que trabajan directamente con los niños, niñas y adolescentes. Recordemos que, como gobierno, nuestro principal foco o prioridad es la protección de la niñez, y en ese sentido las herramientas que estamos desplegando para la red de profesionales de Senda, Sename y Salud, van a significar un tremendo avance con un trabajo de mayor calidad para la protección de los niños, niñas y adolescentes".

De acuerdo a información disponible en el sitio web del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (www.deis.cl), la Región de Los Lagos supera la tasa nacional de suicidios por cada 100 Mil habitantes, en más de 8 puntos en



el grupo etario entre 15 y 19 años, constituyéndose además el suicidio en la principal causa de muerte de adolescentes en nuestra región.

Entre tanto, el Director del Servicio de Salud del Reloncaví, Dr. Jorge Tagle, indicó que "para el Servicio de Salud Del Reloncaví este tipo de iniciativas que buscan capacitar al intersector, son importantes para llegar con soluciones de salud a los usuarios de la red Sename. En el caso del suicidio adolescente, principal causa de muerte entre los 15 y 19 años, que fue el tema central de esta capacitación, permitirá a los participantes contar con herramientas para la prevención".

Esta jornada intersectorial, es la primera iniciativa de estas características en la región y se espera que marque el inicio de la implementación de una nueva metodología de trabajo intersectorial articulado, que por una parte permita optimizar los recursos profesionales, técnicos y de infraestructura, y por otro que aporte a lograr mejores resultados en los procesos de intervención psico social con la niñez y adolescencia.

Fallece perito de la PDI clave en la identificación de víctimas tras aluvión en Santa Lucía



Durante la jornada de este lunes falleció en Santiago, aquejado por un cáncer, el subcomisario Yovany Zúñiga Villegas, perito huellógrafo y dactiloscópico de 38 años quien

se desempeñaba en el Laboratorio de Criminalística Regional Puerto Montt desde 2016.

Con 20 años de servicio en la institución, sus inicios en la Policía de Investigaciones de Chile se

remontan al año 1999 cuando deja la comuna de Lolol, en la región de O'Higgins, para ingresar como aspirante a la Escuela de Investigaciones Policiales en Santiago, egresando como oficial policial.

Posteriormente decide tomar la especialidad de huellografía, convirtiéndose en profesional perito, labor que lo llevó a desempeñarse en los laboratorios de criminalística de Punta Arenas, Valdivia, Rancagua y finalmente en Puerto Montt.

Sin embargo, es en diciembre de 2017 que su carrera profesional sale a la palestra tras apoyar en la búsqueda e identificación de las víctimas de Villa Santa Lucía, localidad que se vio afectada por un aluvión que dejó más de 20 personas fallecidas en la provincia de Chaitén.

Es así, como tras desarrollar un trabajo científico-técnico, el perito Yovany Zúñiga identificó durante las primeras horas de ocurrida la



tragedia a 5 personas fallecidas mediante la huella dactilar.

A partir de ello, la Policía de Investigaciones de Chile realiza un homenaje póstumo a quien fuera durante 20 años integrante de esta familia policial, destacando por su profesionalismo y espíritu de servicio.

Miércoles 14 de Agosto de 2019

Deportista local Daniel "Iron Man" Díaz ganó el Snow Run Antillanca



Un centenar de amantes del trote participaron en el 1er. Snow Run Antillanca que se realizó este sábado 10 de Agosto de 2019, en el Centro de Ski Antillanca, Parque Nacional Puyehue, y que puso a prueba la resistencia física y mental de los participantes para soportar el frío, el viento y la extenuante experiencia de trotar sobre la nieve.

Se corrieron dos distancias: 2k y 8 k

Bajo una intensa nevazón y al aire libre, se realizó la premiación siendo los ganadores:

Distancia 2K

Ronaldo Fabio Aguilera Urrea (Kids 14-15 años), Entre Lagos - Chile, 00:26:44

Natalia Huichapillán (Kids 14-15 años), Castro - Chile, 00:30:56

Distancia 8K

Carolina Pincheira (Femenino 30 - 39 años), Puerto Montt - Chile, 00:54:15

Daniel (Ironman) Díaz (Masculino 30-39 años), Puerto Varas - Chile, 00:45:02

Al respecto, Daniel (Ironman) Díaz, destacado deportista nacional residente en Puerto Varas, ganador de la clasificación general varones comentó: "este es un evento muy recomendable, con un circuito muy duro... los 8K es una distancia corta, pero muy dura. Puedo afirmar que ha sido uno de los más exigentes de los que he corrido. Además, felicitar a la organización por la seguridad en la ruta y un 7 en todo".

La impresión de los deportistas amateurs que participaron está resumida por los comentarios de Cesar Morales, corredor de Osorno que recientemente se ha iniciado en la disciplina del trail run: "El plus de la actividad estaba en la seguridad con un trayecto muy duro, pero que en cada punto de control las personas a cargo nos daban ánimo para seguir adelante.

Estoy feliz, mas que ir por una medalla o un lugar, participé por una nueva experiencia y la disfruté. Fue agotadora, pero una muy buena experiencia".

or su parte los organizadores del evento, Juan Agustín Rodríguez, Gerente del Centro Ski Antillanca y Omar Hernández Aichele de ConquistaChile, se manifestaron muy contentos por la actividad, por la concurrencia y en especial que a pesar de las condiciones climáticas con mucha nieve en todo momento, el evento se realizó bajo un alto estándar de seguridad para los participantes.



Carnaval del Sur inicia Taller de Mosaico para Residencias de Menores

Este lunes 12 de agosto Ingrid Schettino, Seremi de Gobierno, entregó a la organización Carnaval del Sur el diploma por la entrega de recursos para la realización del Taller de Mosaico para Residencias de Menores, proyecto financiado por el Fondo de Fortalecimiento de las Organizaciones de Interés Público del Ministerio de Secretaría General de Gobierno, lanzando de esta forma las actividades Carnaval del Sur 2019.

Este año culmina el proyecto de mosaicos con el sexto y último tramo de la Escalera Ricke, que Carnaval del Sur ha ido hermoseando año a año con diversas temáticas

relacionadas con la flora y la fauna endémica de la zona. Trabajo realizado en conjunto a las alumnas que de los talleres han conformado la "Agrupación de artesanas Escalera Ricke". Este año el tema del Festival es "Cuentos Universales y Carnaval del Sur".

Además de la inauguración del último tramo de la escalera, habrá más actividades como dos días de espectáculos y talleres, donde se presentarán espectáculos de artes escénicas, como teatro y danza, y talleres in situ para niñas, niños y sus familias.

SÁBADO 17 AGOSTO

DJ CRISTIAN CHICO PÉREZ + RAÚL SOTO

FIESTA 80&90

Club Alemán PUERTO VARAS SAN JOSÉ 415

PRESENTA: JOHNNIE WALKER, MONSTER, mendez, AVISOS, 5, Grupos, El Herald Austral

EXTRACTO REMATE 844

En juicio "Banco del Estado de Chile con Bórquez Soto" Rol C 2656-2018, Juzgado Civil de Puerto Varas, ubicado en Santa Rosa esquina San José, piso 3°, rematará el 30 de agosto de 2019 a las 11:00 hrs. en el recinto del tribunal, inmueble que se ubica en la ciudad y comuna de Puerto Montt, Pasaje Nuevo Cuatro N°421, que corresponde al Sitio N°11 de la Manzana "K" del Conjunto Habitacional "Villa Manuel Bustos Huerta". El título de dominio se encuentra inscrito a fojas 4463, Número 4584 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Montt del año 2004, a nombre de MAURICIO JAVIER BORQUEZ SOTO. El mínimo de la postura es de \$11.103.593. El precio deberá ser pagado de contado, con vale vista o depósito en la cuenta corriente del Tribunal, dentro de los 5 días hábiles siguientes al remate. Los interesados en tomar parte en la subasta, deberán presentar Vale Vista del Banco Estado de Chile a la orden del tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado para iniciar la subasta. Demás antecedentes en la Secretaría del Tribunal. Requirió: Abogado Andrés Amengual Martín, por el ejecutante. El Secretario.

REMATE 841

2° Juzgado Civil Puerto Montt, Egaña 1141-A, piso 4, rematará 5 de septiembre 2019, 12:30 hrs. Inmueble consistente en sitio y casa ubicado en Pasaje El Raulí Lote CIENTO QUINCE de la Manzana A, de una superficie aproximada de ciento noventa y ocho coma sesenta metros cuadrados del Conjunto denominado "MIRADOR DE PUERTO VARAS ETAPA TREINTA Y TRES VIVIENDAS - LOTE A TRES QUILÉN DE PUERTO VARAS", de La Laja, comuna de Puerto Varas, Provincia de Llanquihue, Región de Los Lagos. Inscrito a nombre del demandado a fojas 800 N°1242 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas, correspondiente al año 2013. Mínimo posturas: \$35.117.974. pagadero contado. Interesados subasta presentar vale vista Banco Estado orden Tribunal valor equivalente 10% mínimo fijado. Bases y demás antecedentes expediente sobre juicio caratulado "Banco de Chile con Valdés", Rol N°C-3561-2016. El Secretario.

CRUCIGRAMA #958

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

	Elevado	Bifurcación	Uracilo	Ganador de	In Nomine Iesu	Torácico	Adorna
Prior							
Platastruque al japonés			Letra chica			Doctor	Pesar
Descuido					LV - III		
Mango							
Dios irlandés	oTstststst	Su apellido es					Nebraska
Deposito							
Amarrón							
Red del computador							
Permanencia							
Tense							
Red de acceso							
Sistema operativo							
Terabyte							
Ciudad anatólogastina							
Punto cardinal							
Techo arqueado							

Solución al Crucigrama

A	D	E	L	O	B
L	T	A	L	T	U
U	N	N	T	A	U
C	S	E	C	N	A
E	R	E	S	E	A
N	O	I	S	I	D
A	V	L	I	N	M
N	O	I	S	O	R
R	D	N	E	R	A
O	R	I	T	O	P

La Llave 95.9 F.M Porque la Música hace bien..

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **12°** / **6°** Mínima

27.962,43

Año LXVI

N° 10608

Día 226

Santoral

Sn. Alfredo

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
FARMACIA DR. SIMI
San Francisco N° 685, Fono: 65-2234737

LLANQUIHUE
PLAZA
Errázuriz N° 410, Fono: 65 2 242736

FRUTILLAR
CRUZ VERDE
Carlos Richter N° 200

Miércoles 14 de Agosto de 2019

El bossa nova se toma el escenario principal de Teatro del Lago

Para amenizar las frías noches de invierno, llega "A mais bonita" un concierto de bossa nova a cargo del Ensemble Teatro del Lago y músicos invitados. Delicados arreglos y sonidos que los harán viajar por los variados géneros de la música popular brasileña.

Este sábado 17 de agosto a las 19:00 horas se presentará el concierto de bossa nova "A mais bonita" interpretado por el Ensemble Teatro del Lago junto a los músicos invitados: Daniela Conejero (voz y percusión), Raúl Céspedes (guitarra, arreglos y dirección musical), Milton Russell (contrabajo) y Luis Barrueto (batería) en el escenario principal de Teatro del Lago. El público disfrutará de los cálidos ritmos de la samba, el bossa, choro y otros géneros de la música popular brasileña, en

formato acústico y con arreglos de un detallismo que nos recuerda cómo en los años 60 este producto local abrió Brasil a las vitrinas del mundo, siendo el bossa nova su fruto de exportación número uno. Al mismo tiempo, quienes asistan oirán algunos de los más célebres duetos mixtos de Chico Buarque, el mayor y más representativo compositor de Brasil.

Clásicos como "Garota de Ipanema" y "Aguas de março" de Vinícius de Moraes y Tom Jobim, "A mais bonita" y "Pedaço de mim" ambas



de Chico Buarque, por nombrar algunas, estarán presentes esta inolvidable noche donde habrá una gran variedad de ritmos, como valzas lentas, frevos rápidos, marchas, samba-canción, todo presentado con un clásico dúo de voces femenina y masculina a cargo Daniela Conejero y Nicolás Faunes.

"Este concierto significa una gran alegría al compartir con el público un género absolutamente apasionante como el bossa nova. Y tocar con el grupo de músicos invitados es, una oportunidad de enriquecimiento mutuo que apreciamos enormemente", señala Nicolás Faunes, miembro del Ensemble Teatro del Lago. Respecto a su participación nos cuenta: "junto al arreglista hemos escogido las canciones, el tipo de instrumentación,

arreglo, entre otros y luego a la hora de tocar, me corresponde cantar, tocar la guitarra y la flauta."

El Ensemble Teatro del Lago está compuesto por el flautista nacional Nicolás Faunes, el violinista español Luis Damián Ortiz, la violista española Sara Marigómez, el violonchelista nacional Pablo Silva y Cristina Naranjo, pianista española. Todos ellos, son además profesores de la Escuela de las Artes de Teatro del Lago.

La invitación para amenizar la fría noche sureña, es para este es 17 de agosto 20 horas en Teatro del Lago y disfrutar junto a destacados músicos, de lo más célebre de la música popular brasilera. Entradas desde \$15.000. Para más información visita www.teatrodellago.cl

Seremi de Vivienda anuncia licitación y trabajo con la comunidad para diseñar Parque Richter en Frutillar

Con una visita en terreno al lugar donde se ubicará el futuro Parque Richter, el Seremi del Ministerio de la Vivienda, Rodrigo Wainraihgt, junto al alcalde de Frutillar, Claus Lindemann, dieron el puntapié inicial al proceso de licitación del diseño de este importante proyecto urbano.

Según el Seremi de Vivienda, Rodrigo Wainraihgt, "apenas se

adjudique la licitación comenzaremos un trabajo en conjunto con la Municipalidad para saber qué quieren los vecinos de este nuevo parque. No pretendemos imponer un parque a la medida nuestra; la idea es construirlo en base a la propuesta ciudadana. Queremos que este espacio que hoy está convertido en un basural, sea un parque impecable para Frutillar", agregó.

Por su parte, el Alcalde Lindemann



destacó la importancia de este nuevo "pulmón de áreas verdes" para la comuna, enfatizando en "la necesidad de fortalecer e ir ampliando los metros cuadrados por habitante en áreas verdes. Tenemos un plan de trabajo claro con respecto a fomentar el crecimiento de los espacios de esparcimiento, parques y plazas de frutillar".

Así, agregó que le parece fundamental trabajar en conjunto con la comunidad el nuevo diseño del Parque Richter. "Será un proceso que acompañaremos desde el

inicio; pondremos todo nuestro aparato municipal para realizar una buena labor, con talleres, conversatorios y reuniones con la comunidad. Este será un proyecto que trabajaremos de cara a la ciudadanía y será fruto del trabajo social".

Finalmente el Alcalde de Frutillar, Claus Lindemann, se mostró convencido en la concreción de este proyecto, destacando que "no bajaremos los brazos hasta sacar adelante este importante proyecto para Frutillar".



Fundación Niños Primero gradúa a sus primeros 25 beneficiarios del programa "Padre- Hijo en casa" en Puerto Varas

Se trata de la primera generación de niños y familias de esa localidad que participaron del programa que se realizó íntegramente en sus domicilios.



La evidencia científica ha comprobado que vivir en condiciones de pobreza se asocia con diferencias en la anatomía de diversas zonas del cerebro y en el desarrollo cognitivo de niñas y niños, según los hallazgos de la neurocientífica estadounidense, Kimberly Noble.

"El apego y la estimulación temprana son esenciales para el correcto desarrollo cognitivo y socioemocional de los niños en sus primeros mil días de vida", complementa la directora ejecutiva de Fundación Niños Primero, Anne Traub. El hecho de que los niños y niñas tengan que enfrentar situaciones de estrés,

generadas principalmente por un contexto de vulnerabilidad, "podría provocarles daños muy difíciles de reparar en el futuro y que limiten su desarrollo", agrega.

Con la convicción de combatir esta realidad y disminuir las brechas educativas, la Fundación Niños Primero implementó en la Región de Los Lagos el programa "Padre-Hijo en Casa", basado en la metodología de la ONG estadounidense Parent Child Home Program, y que busca entregar a los niños y niñas igualdad de oportunidades y mejores herramientas para su futuro.

Tras un exitoso paso por el programa, la entidad graduó el pasado

jueves 8 de agosto a la primera generación de beneficiados de la fundación en Puerto Varas, quienes participaron de un modelo de "home visiting", que contempla visitas a la casa de los niños para que estos, junto a sus padres, desarrollen habilidades parentales, cognitivas y socioemocionales. "Estamos orgullosos de apoyar a las familias a fortalecer su rol como principal educador, y tenemos la satisfacción de egresar a los primeros 25 niños de Puerto Varas", comenta Anne Traub.

Las familias beneficiadas destacan algunas de las enseñanzas que les dejó la iniciativa: "Gracias al programa de la Fundación Niños

Primero me ganó la cercanía con mi hijo. Yo era una mamá que no sabía estar con mi hijo, no sabía jugar ni compartir con él. Gracias a esta iniciativa aprendí a entenderlo", asegura Daniela Barría, madre de Agustín.

Por su parte, Kura Biotech, empresa partner en Puerto Varas, enfatiza sobre la importancia de apoyar a los niños y niñas: "Creemos que la infancia es uno de los pilares más decisivos en el desarrollo de la región y del país. Estamos agradecidos de ser parte de este proyecto, y esperamos seguir trabajando en la región", afirma María José Núñez, Brand Manager de la compañía.

Actualmente, Fundación Niños Primero está presente en cinco comunas de la Región de Los Lagos -Puerto Varas, Cochamó, Frutillar, Puerto Montt y Llanquihue-, beneficiando a más de 160 niños y niñas que viven en contextos vulnerables, en circunstancias que esta región lidera las estadísticas de pobreza en preescolares del país, según Casen 2017.



Daniela Barría y su hijo Agustín Anabalón. Karina González y su hijo Jairo Rubilar junto a Cristina Urbina Monitora FNP

VITRINA Comercial

Cruz Roja Puerto Varas

Cursos de Primeros Auxilios orientados al turismo

Fecha de inicio 19/08/19

- Primeros Auxilios Básicos (22hrs)
- Primeros Auxilios Avanzados (33hrs)

Inscripción en Cruz Roja Puerto Varas, Andrés Bello 620

Lunes, Miércoles y Jueves
Fono: +56 9 94518100
Correo: filial.puertovaras@cruzroja.cl

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
 Rehabilitación Oral



Puerto Varas
 San Pedro 451
 2do piso, Oficina 3
Fono 65 2 235858

Puerto Montt
 Benavente 405
 Oficina 504
Fono 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl

REPARADORA DE CALZADO "LA MODERNA"

TAPILLAS
 SUELAS
 CIERRES
 PARCHES
 PUENTES
 TACOS
 COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE 7:30 A 18:30
COLÓN 301 (A UNA CUADRA DE SAN FRANCISCO)
CEL 996781478 / 982757636



Veterinario a Domicilio 24/7 URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular: +569 82078167



Coloración
 Corte de Cabello
 Mechas tendencias
 Manicure y Pedicure
 Depilación
 Maquillaje y Pestañas
 Solarium
 Novias

Kimika
 Beauty Salon & Studio

Phone - +65 2234226
 Email - xgaete@kimika.cl

San Francisco 917
 Puerto Varas, Chile

SE VENDE

SUBARÚ IMPREZA

AÑO 97. AUTOMÁTICO.
PERFECTO ESTADO. PAPELES AL DÍA.
VALOR \$1.600.000
CONVERSABLE. INTERESADOS
COMUNICARSE AL FONO
986452474.



Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567

Horarios:
 Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
 domingo de 10 a 14
 y de 18 a 22 horas



Necesitas comprar un Regalo?

La mejor variedad
 Los mejores precios
 La mejor ubicación



ATENCIÓN
Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs
contacto@nikyregalos.cl Fono/Fax 65 - 2 232008
San Bernardo 420 - Puerto Varas

LOS MEJORES DESAYUNOS

A PARTIR DE LAS 8:00 AM

- 1 1 CAFÉ AMERICANO CON UN MUFFIN EMPORIO
\$ 1.500
- 2 1 CORTADO CON UNA TOSTADA CON PALTA MOLIDA
\$ 2.690
- 3 TRES HUEVOS REVUELTOS U OMELETT CON TOSTADAS, CAFÉ O TÉ
\$ 2.990
- 4 TAPADITO JAMÓN DE PAVO / GOUDA CAFÉ O TÉ
\$ 2.890
- 5 CROISSANT CON JAMÓN Y QUESO MÁS VASO DE JUGO NATURAL O CAFÉ AMERICANO
\$ 2.990
- 6 UN PAN AMASADO JAMÓN QUESO CAFÉ O TÉ O VASO JUGO DEL DÍA
\$ 2.590
- 7 CHIABATTA CAPRESE (TOMATE/QUESILLO/PESTO) CON UN VASO DE JUGO FRASCO
\$ 2.990

SAN JOSE 320, PUERTO VARAS





Portal Ernestina

Centro Comercial • Puerto Varas

- › Pastelería Francesa "Sandg'Lyon"
- › Pastelería y Panadería Argentina
- › Comercial Génesis: todo para la repostería
- › Tienda "El Hinchia": Indumentaria deportiva para instituciones y colegios
- › Outlet Mujer Puerto Varas
- › Gomas Varas Repuestos

GARCÍA MORENO 255, PUERTO VARAS
CERCA DEL TERMINAL CRUZ DEL SUR



Hanna Löwen y Sebastián Gallardo

Joven Violoncellista Puertovarino gana beca para estudiar en Alemania y busca financiamiento

Sebastián Gallardo es un joven puertovarino de 19 años, quien cuando estaba cursando sexto básico en el Colegio Felmer Niklitschek de Puerto Varas se apasionó por el Violocello, instrumento que aprendió a través de su profesora alemana Hanna Löwen, quien desde el 2017 se desempeña como profesora de este instrumento en la orquesta del colegio franciscano de la ciudad de Puerto Varas.

El talentoso joven músico es miembro de diferentes orquestas, tales como: Orquesta Sinfónica Regional de Los Lagos, Orquesta Filarmónica y de Cámara de la Academia Municipal de Música de Puerto Varas, Orquesta Sinfónica Juvenil del Colegio Felmer Niklitschek y Orquesta Sinfónica Juvenil de Puerto Montt. Con esta última participa del Festival Fernando Rosas, que se realiza en el Teatro Municipal de Santiago el año 2015. Así también participa de festivales realizados en ciudades como La Serena, Lebu y Santiago.

Su carrera como solista lo ha llevado a presentarse en diferentes lugares de la región y en el extranjero, en países como Brasil, Argentina y Alemania; así mismo forma parte del Quinteto Capriccioso con el cual

también ha realizado diferentes presentaciones, entre las cuales destaca la participación como Quinteto en el Ciclo de Conciertos de Villa la Angostura, Argentina el año 2018.

Sus ansias de expandir su conocimiento, lo ha llevado a participar de diferentes festivales y clases maestras con renombrados violonchelistas. Es así como en el mes de Septiembre del año 2017 participa de manera exitosa en el I Festival de Violonchelos en la ciudad de Talca, tomando clases con los Maestros Marcio Carneiro (Profesor de la Musikhochschule Detmold, Alemania), Csaba Onczay (Profesor

de Zeneakadémia, Budapest, Hungría), Olaf Niessing (Profesor del Conservatorio de la Universidad de Talca) y Matías de Oliveira Pinto (Profesor de la Musikhochschule Münster, Alemania).

Este último profesor - de Oliveira Pinto- ha invitado en varias ocasiones a Sebastián a realizar pasantías a la Musikhochschule Münster de Alemania y eso lo llevó a postular, para continuar estudios superiores de Violoncello, al Institut für Musik de la Hochschule Osnabrück, Alemania (University of Applied Sciences) donde quedó aceptado y estará bajo el tutelaje de la Profesora Tine Schwark.

Financiamiento

Sebastián sólo necesita el último paso para cumplir su sueño de llegar a estudiar a Alemania: conseguir los dineros. El joven requiere de más de 8 mil euros depositados en una cuenta de ahorro en Alemania para conseguir la Visa de Estudios- ya que le piden contar con el ahorro por un año equivalente a 720 euros mensuales. Son muchas las gestiones que el joven está llevando a cabo para conseguir el financiamiento pero, por lo pronto, si usted lo quiere ayudar, puede depositarle en su Cuenta Rut del Banco Estado a nombre de Sebastián Gallardo, Rut 20.264.152-0, mail: scgallardoflores@gmail.com.

Hanna Löwen, su profesora de Violoncello desde sexto básico comentó respecto del joven: "Sebastián es muy talentoso, excelente alumno, dedicado e inspirador. Le gusta realmente lo que hace, lo conozco desde que estaba en sexto básico y es un hallazgo bien especial".

